



**Nombre del alumno: zenaida
Hernández Hernández**

**Nombre del profesor: alma rosa
Alvarado pascasio**

**Licenciatura: ciencias de la
educacion**

Materia: investigación educativa

Nombre del trabajo: cuadro sinóptico

Ocosingo, Chiapas a 20 noviembre del 2021.

Etnografía

La etnografía y su aporte a la comprensión de los fenómenos educativos.

La etnografía se focaliza en el estudio de un grupo de personas que comparten algo en común, como un sitio de trabajo, un lugar de habitación etc.

La etnografía proporciona una forma de acercamiento útil en el campo de educación utilizada para identificar los problemas educativos así como el fracaso escolar y las diversas formas de discriminación

La perspectiva metodológica de la etnometodología

La etnografía es el reconocimiento de la capacidad reflexiva e interpretativa propia de todo actor social, esto significa que todo individuo aplica en sus rutinas cotidianas esa facultad de interpretación haciéndola inseparable de la acción, compartiéndola y ejercitándola, al mismo tiempo.

La etnografía es una manera de comprender a la naturaleza y el proceso de la vida social

La etnografía en la educación

La etnometodología es una manera de acercarse al conocimiento de los fenómenos, el estudio de las causas por la comprensión de los significados que producen los actores en interacción.

Los estudios etnometodológicos en educación buscan descubrir como los propios actores del sistema educativo-educadores, alumnos, padres directivos que van creando esas desigualdades

Algunos problemas críticos que enfrenta la metodología

La investigación cualitativa se refiere a la certidumbre de cuan factible es percibir como otros perciben. El investigador reinterpreta las interpretaciones que hace la gente para presentarlas ante la comunidad académica de esta forma cuando el investigador presenta el punto de vista de los sujetos.

Puede ser visto comprendiendo tres ángulos.
A) el modo en que los sujetos estudiados perciben el mundo.
B) la interpretación que hace el investigador acerca de cómo ellos perciben el mundo
C) la construcción que utiliza el investigador de su propia interpretación del punto de vista de los sujetos, con la intención de transmitirla a la comunidad científica de la que forma parte el investigador

Etnografía

La recolección de datos

Objetivos del subcapítulo

- Conocer las principales técnicas de investigación utilizadas por el enfoque cualitativo.
- Seleccionar las técnicas de investigación que se utilizaran en la investigación.
- Construir los instrumentos de recolección de información que precisa el desarrollo de la investigación.

Observación participante

Toda descripción etnográfica, para ser tenida por tal, debe estar basada en una investigación mediante observación participante para abreviar entre los antropólogos, por un trabajo de campo

¿Por qué observación participante?

Se involucra en la situación observada es un continuo que va desde la total inmersión en el escenario como un participante pleno, hasta su completa separación del contexto observado frente el cual se sitúa con un solo espectador

La observación participante en la investigación implica la interacción social entre el investigador y quienes forman parte del escenario natural que se va a observar

¿Cómo acceder a los escenarios a observar?

El acceso a las organizaciones o establecimientos por lo general se obtiene solicitando el permiso de los directivos o propietarios.

¿Cómo se recolectan los datos?

Incluye tres actividades principales. La primera se relaciona con una interacción social no ofensiva lograr que los informantes y las personas observadas se sientan cómodos y ganar su aceptación. El segundo aspecto trata sobre los modos de obtener datos, estrategias y tácticas de campo. El aspecto final involucra el registro en forma de notas de campo escritas (TAYLOR &BOGDAN 1987)

La necesidad de definir el rol del investigador

Cuando se realiza la observación participante es preciso alcanzar el equilibrio entre el logro de los propósitos de la investigación y el establecimiento del rapport con aquellas personas que están siendo observadas.

Etnografía

